

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año XI

SUSCRIPCIÓN.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestres. Número suelto 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 29 de Enero de 1896

COMICILIO.—Redacción y Administración. Plaza de los Apóstoles, número 20. No se devuelven originales.

N.º 2930

## DISPENSARIO OFTALMICO

### CASA DE CURACION

PARA ENFERMOS DE LOS OJOS EXCLUSIVAMENTE

del Doctor Ciosa

Oculista de la Beneficencia provincial y municipal

Vinadel, 4 y Porcel, 4. MURCIA

Hay habitaciones independientes y convenientemente dispuestas para estancias de enfermos y operados.

Consulta: Todos los días de 9 a 12 de la mañana. Gratis a los pobres.

## REALIZACION VERDADERA

Se liquidan cuantos objetos existen donde estuvo el BAZAR VENECIANO, frente al café del Siglo, y para dar una ligera prueba de ello, se dan a conocer los precios siguientes:

Agujas de coser a 25, 35 y 50 céntimos 100; alfileres negros a 10 cts.; alfileres en rica madera a 3 cts.; alfileres de pecho en metal y negros a 15 y 35 céntimos uno; bugias en colores a 85 cts.; batidores negros a 25 cts.; variado surtido en bandejas, casi regaladas; botonaduras desde 10 cts.; boquillas para cigarrillo y puro a 5 cts.; bolsillos de algodón a 10 cts.; cajas de pintura a 25 céntimos; ceniceros de porcelana y bronce, desde 60 cts.; cubiertos metal blanco, especialidad de esta casa a 1-50; variado surtido en cromos; crisoles para plateros 30 pesetas el ciento; cascá-nueces a 40 céntimos; copiadores de cartas a 2 pesetas; cosméticos negro y blanco a 20 cts.; dedos de acero a 3 cts.; escapetas de varios sistemas, desde 16-50 ptas.; frascos para viaje, desde 90 cts.; gafas y lentes a 30 cts.; juegos de dominó, agedrez, loterías y otros varios; juegos de tocador; lavapiés a 3 pesetas; lámparas colgantes, desde 2 pesetas; lacre negro a 5 céntimos barra; libros rayados; máquina revolver; cartuchos; infinidad de clases de marcos para retratos, desde 10 céntimos; molduras para cuadros, desde 25 cts. metro; mariposas caja de madera a 5 cts.; navajas de afeitar, desde una peseta adelante; horquillas a 1, 3 y 5 céntimos papel; papel de escribir a 20 céntimos paquete; porta-mantas a 50 céntimos; porta-bouquet para ramos, desde 6 cts.; porta botellas y vasos a 25 y 35 cts.; saca-tapones a 10 cts.; tijeras para costura, desde 30 cts. a 3 ptas. par; tijeras arboles, desde 1-50 a 6 ptas.; agujones a 10 y 15 cts.; violines de marcas acreditadas, casi regalados; perfumería inglesa y francesa y cuantos caprichos puedan imaginarse las elegantes de la alta sociedad. Gran surtido en caprichos para regalos, difíciles de enumerar, a la cuarta parte de su valor, surtido completo en cristalería, cristal finísimo, vajillas de porcelana y loza, surtido completo en devocionarios y rosarios, cuantos caprichos puedan desearse en objetos de escritorio y para los raros completo surtido que tengo reunido, de las mejores marcas.

## Bazar Veneciano

frente al café del Siglo.

8-4

## ESPECIALISTA

Único en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También las tiene de venta de las más superiores y últimas novedades. Un buen surtido de enchillería fina de todas clases. Se vacían toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR

Plaza de Palacio 2 y Frenera 1.

## Vino Valdepeñas

seco superior.

8 pesetas arroba, 30 céntimos cuartillo.

FRENERÍA, 24

## Costurera y Planchadora

Dolores Gambin, calle Madre de Dios número 23, ofrece al público sus servicios garantizando la prontitud, esmero y economía.

Edición de la noche—29 Enero

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

### SIMPATIAS POR ESPAÑA

Los que dudan de las simpatías que merece España al gobierno de Washington, pueden fijarse en el hecho de haber salido varios buques norteamericanos a perseguir la expedición de Calixto García, que ha fracasado por haber naufragado el vapor que la conducía.

Lo que sucede es, que con arreglo a las costumbres y leyes de los Estados Unidos, aquel Gobierno no puede hacer más por nuestra nación, aunque lo desea vivamente.

La fortuna, que casi siempre nos es adversa, esta vez nos ha favorecido, haciendo naufragar el vapor filibustero que conducía hombres, armas y municiones para alimentar la guerra cubana.

### TEATROS

Las buenas entradas que tiene casi todas las noches el primero de nuestros coliseos, demuestra palpablemente que en Murcia solo puede vivir un teatro ó dos, alternando las temporadas.

Las competencias entre los que existen en esta capital, solo pueden producir perjuicios para ambos.

Puede asegurarse, que los dos teatros se defenderían, perteneciendo a un mismo arrendatario y abriendo cada uno de ellos, según la estación que atravesáramos.

### BUENAS NOTICIAS

Personas recién llegadas de los campos de esta provincia, nos aseguran que los sementeros presentan muy buen aspecto, pues las últimas lluvias los han reanimado.

Aunque aun hace falta que llueva, pueden resistir los campos con el último riego una buena temporada.

Los temores que existían de que se perdiera la cosecha de cereales de este año, van desapareciendo afortunadamente.

Todo hace creer que si no es muy buena, será por la menos regular.

## Descubrimiento maravilloso

Mr. Poincaré, exministro de instruc-

ción pública en Francia y notable matemático, ha dado cuenta en la última sesión celebrada por la Academia de Ciencias de un descubrimiento importantísimo que ha realizado el químico Alemán Herz Roentgen, profesor de la universidad de Wuzburgo, quien ha remitido a aquel varias pruebas fotográficas de objetos, hechas a través de cuerpos opacos.

Estas pruebas, interesantísimas para la ciencia, son la confirmación palpable de una teoría sobre la propagación de la luz, cuyas leyes son desconocidas hasta ahora.

Una reproduce la imagen del esqueleto de una mano, fotografiada a través de los músculos. Aparecen en ella las falanjes de los dedos con la misma claridad que si hubieran sido colocadas al descubierto delante del aparato fotográfico.

Otra reproduce exactamente la imagen de una brújula, fotografiada a través de una cubierta de metal.

El profesor Lannelongue, animado por estos resultados, piensa aplicar el nuevo método a la medicina. Podrá, en efecto, advertirse perfectamente la presencia de cualquier objeto extraño dentro del cuerpo humano, por ejemplo, de un bala en la masa muscular, de un cálculo en la vejiga.

Pueden suponerse los lectores la revolución que producirá este invento en la medicina.

Los experimentos de Herz Roentgen serán repetidos en París por dos jóvenes médicos de gran talento, los doctores Oudin y Barthelemy, que se dedican a los estudios físicos.

## Nuevo remedio contra el paludismo

En la revista «Gaceta semanal de Medicina y Cirugía», que vé la luz en Rio Janeiro, M. Moncorvo ha publicado recientemente un estudio sobre el valor del gran girasol (*Helianthus annuus*) como específico en el tratamiento de las fiebres palúdicas.

Parece que en época muy remota, los campesinos rusos, convencidos de las propiedades febrífugas de esta planta, muy extendida en su país, una vez atacados por la fiebre palúdica, se acostaban en una especie de cama que preparaban con las hojas de esta planta, con las que también se cubrían.

Un médico ruso, M. Manisoni, guiado por esta práctica, ha administrado sistemáticamente dicha planta en la forma de tintura de hojas contra la fiebre intermitente, habiendo obtenido excelentes resultados.

Siguiendo M. Moncorvo esta práctica, ha administrado la tintura alcohólica de las hojas del *Helianthus* en una dosis de uno a seis gramos en veinticuatro horas en pocion, y ha obtenido una curación mas rápida que con la quinina.

En algunos casos donde la quinina se muestra ineficaz, el *Helianthus* da buen resultado.

## Orden de la plaza

DEL DIA 29 DE ENERO DE 1896

Artículo 1.º Debiendo en el día de mañana celebrarse la ceremonia de bautismo del hijo de los Excmos. Señores Marqueses de Peñacerrada y siendo madrina S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y en su representación los Excmos Sres. Marqueses de Rio-Florida, el acto tendrá lugar a las cuatro en punto de la tarde en la Santa Iglesia Catedral.

Ordenado en el pliego que de orden de S. M. presentó a mano el caballero de Campos, Marqués de Beniél, se diese al acto los propios honores que si S. M. estuviese presente, se solicitó del Excmo. Sr. General en jefe una compañía con bandera y música que efecto las condiciones de los cuerpos en este momento, ha recaído R. O. te-

legráfica para que sea sustituida por un piquete de guardia civil.

Art. 2.º Con motivo del acto de Corte que queda demostrado, todos los Sres. Gefes principales de cuerpo é instituto, concurrirán a la hora señalada en traje de gala y gola, acompañados de una comisión para que el acto resulte cual corresponde.

Art. 3.º Terminada la ceremonia y con objeto de evitar la reunion para la despedida oficial, cada gefe principal dará por terminado el acto a la comisión, debiendo hacer presente que tengo invitación particular para ofrecer a los Sres Gefes y oficiales asistentes al acto, el gusto con que los Sres. Marqueses de Peñacerrada los recibirán en su casa de Espinardo.

Art. 4.º El piquete en traje de gala se constituirá a las tres y media en la puerta principal de dicha Catedral (plaza de Belluga) y tan luego salga la comitiva, el Sr. Comandante del mismo podrá retirarse sin previo aviso.

El Gobernador Militar, V. Gomez Diaz de la Rada.

## REMITIDO

Murcia 29 Enero de 1896.

Sr. DIRECTOR DE LAS PROVINCIAS DE LEVANTE.

Muy señor mio y de toda mi consideración: Espero de su amabilidad que dará acogida en las columnas de su ilustrado diario a las siguientes líneas que con esta fecha dirijo a D. José Martínez Tornel.

Gracias anticipadas y se repite de V. aftmo. s. s. y capellan,

Mariano Molina.

Sr. D. José Martínez Tornel.

Muy señor mio y de toda mi consideración: Por algunos amigos se me ha dicho, que en el periódico de su digna dirección, se me hacia una pregunta sobre Sagradas Ceremonias, adquiri el número del próximo pasado sábado y leida la pregunta, vi que solo se trataba de un calificativo ó mote.

Creo Sr. Tornel, que no dudará usted de mi deseo de contribuir, con mis escasos conocimientos, a esclarecer cualquier duda que V. tenga sobre Rúbricas, pero deseo, que me la manifieste en privado, pues no ignora, que desde el Congreso de Tarragona, solo en periódicos *Censurados*, deben tratarse asuntos puramente eclesiásticos.

Hecha esta aclaración, que juzgo oportuna, la cortesía me obliga a contestar a su pregunta lo siguiente: Cuando fallece un párvulo, donde haya costumbre, puede cantarse una Misa del día ó Votiva de Angeles, siempre que lo permita el rito, en acción de gracias por los beneficios recibidos ó para alcanzar otros en favor de los interesados ó de la familia.

Ningun inconveniente hay en llamar a la referida Misa, *Misa de Angel*, por cuanto la Misa toma el nombre, la mayoría de las veces, de los ritos en que se celebra ó de las circunstancias que la acompañan; así es, que tenemos Misa Ambrosiana, Mozárabe, Africana, Hibernica, Clementina, Dionisiana, Aquileyense, Esclavonia de San Simeon de Siracusa.

Igualmente encontramos Misa Alta, Secreta, Aurea, Media, Oculta, Solitaria, Lunática, Anual, Naval, Menor, de Gallo, Crismal, de Juicio, Revelada, de Prima y hasta Misa Seca.

Muchas mas denominaciones pudieran transcribirle, teniendo presente, que todas tienen su definición y el porqué de su calificativo.

Creo saldrá de su duda y no tendrá inconveniente en decir *Misa de Angel*. Aprovecho esta ocasión para repetirme de V. aftmo. capellan y s. s.

Mariano Molina.

## EFEMÉRIDES

29 DE ENERO DE 1502

Entrada en España de Doña Juana la Loca y de Felipe el Hermoso

A instancia de sus padres los Reyes Católicos trasladose a España la Princesa Doña Juana en unión de su esposo D. Felipe, o tan solo para que este fuera conocido por dichos Monarcas, sino tambien para que el descendiente que en 1500 habia obtenido (Carlos I) adquiriera el trato y las costumbres del país que estaba llamado a regir. El recibimiento hecho a Doña Juana y a D. Felipe fué cual correspondia a su alta alcurnia; todos los pueblos del tránsito desde Fuentes de Guadalupe, donde los Príncipes desembarcaron, hasta la ciudad de Toledo rivalizaron en galas y festejos. En esta última sobre todo llegó el entusiasmo y esplendor a los límites de lo maravilloso, por el doble motivo de que allí habian acudido los Reyes Doña Isabel y D. Fernando para recibir a sus hijos y las Cortes estaban convocadas para el acto de prestarles juramento de fidelidad. Al cabo de algun tiempo don Felipe, cuyo caracter se acomodaba bien poco a residir en un país extraño y era además instado por las gentes que consigo trajo a volver a sus antiguas residencias para reanudar y compatir con él la vida de placeres y orgías, determinó regresar a Flandes sin que las conveniencias políticas ni los ruegos de los Reyes, sus suegros, le hicieran desistir de tal empeño. Bien penetrada estaba Doña Juana del móvil que principalmente le alentaba a llevar a cabo esta resolución y por eso fué tan grande la tristeza en que quedó embargada y que llegó al extremo de perturbar su mente. Para evitar mayores males hubo al fin de permitirle volver al lado de D. Felipe que era lo que sin cesar clamaba, por lo que en 1504 se embarcó en Laredo.

(Prohibida la reproducción.)

## Ecos valencianos.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS DE LEVANTE.

Mermadas por demás se encuentran las fuerzas del partido republicano federal de Valencia. Los que así no pensaban han sufrido una decepcion grandísima, al saber el número de individuos que tomaron parte en la elección que el domingo convocó la junta, para la designación de un representante y de un suplente en la asamblea que el partido reunirá en Madrid muy en breve. Solo tomaron parte en la votación, unos 960 federales, que no son muchos para Valencia.

El escrutinio se hizo a la una de la tarde resultando 672 votos para el señor Blaso Ibáñez, y 288 para el señor Marquina, como representantes, y otras tantas, pocos mas pocos ó menos para los Sres. Bart y Baeza, como suplentes.

El escrutinio general y la designación de representantes y suplentes, se hará el domingo, ó cuando se conozcan las actas electorales los pueblos.

Ha debutado en el Principal una compañía de ópera, que al decir de los inteligentes es bastante regular en el conjunto. Figura en ella el eminente tenor Sr. Beltran que anoche obtuvo una ovación en «Carmen». El coliseo estaba completamente ocupado por lo más distinguido y elegante de Valencia.

Ha salido para Cádiz en donde embarcará con dirección a Cuba, el bravo general Sr. Arolas. A la estación salieron a despedirle el Sr. Lasso, los gobernadores civil y militar, el alcalde accidental Sr. Quinjá y una comisión del Ayuntamiento.

